

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII

NUMERO 8.337

PALMA DE MALLORCA

JUEVES, 24 SEPTIEMBRE DE 1936

FRANQUEO

CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7

TELÉFONO n.º 1973

Precio de suscripción: 2'50 pts al mes.

Radio Roma dice que las tropas de Yagüe se encuentran ya en la imperial Toledo, luchando en las calles de la ciudad

Continúa el avance en todo el sector de Talavera, hallándose los nacionales a 55 kilómetros de Madrid, esperándose que no se hará esperar el ataque a la capital

Los puertos de Santander y Bilbao, bloqueados

La C. N. T. confirma la sublevación de Lérida, y otras noticias aseguran que se lucha en Barbastro, entre Lérida y Huesca. — En las calles de Cartagena se tirotean las dotaciones de los buques rojos. — Los depósitos de agua del Lozoya han caído en poder de las fuerzas nacionales. — Circula el rumor de que el general Miaja ha ido a Valencia para ofrecer la Presidencia de la República a Martínez Barrio, ya que Azaña está virtualmente destituido.

Comunicación que la Comandancia Militar, en nombre de Mallorca, radió anoche a toda España

ESPAÑOLES:

En nuestra Patria comienza a amanecer. Escuchad la voz que, como el Sol, os llega de Oriente. Habla Mallorca, la isla española que no renegará jamás de la comunidad hispánica. Dios ha permitido que en defensa de vuestra causa, que es la nuestra, sufríeramos por cielo, mar y tierra el triple asedio de unos piratas henchidos de pedantería y resentimiento. Y ahora nuestro mayor orgullo de mallorquines y españoles es el de haber luchado por el triunfo de la hispanidad. — Hermanos de la Península: en estas horas, tan próximas a la victoria definitiva, vamos a exhibir nuestra hoja de servicios y sufrimientos para que veáis en ella cómo vuestras alegrías y dolores han sido y son los nuestros. Venimos también a dar fe de que el concepto resucitado de una España grande, católica e imperial se extiende ya desde las pardas llanuras de Castilla hasta los montes azules de Mallorca.

Y ahora escuchad el relato de nuestra aportación al movimiento nacional. Mallorca estaba indefensa. El 19 de julio nos encontrábamos con nuestra guarnición artemeramente diezmada por quienes, desde el Poder, tramaban la entrega de nuestra independencia a Rusia. Por aquellos días todos los resortes de la vida pública se manejaban en nuestra isla desde la Generalidad de Cataluña. Un asqueroso contubernio de marxismo y separatismo, alentado por la plutocracia catalana, imponía su tónica en vuestras escuelas y hasta pretendía infiltrarse, en nombre de vagos sentimentalismos vernáculos, en los templos de nuestra sacrosanta religión católica, que por ser católica es universal y no entiende, ni puede entender, de limitaciones separatistas. Era un crimen severamente castigado el vitorear a España. Las cárceles de la isla rebotaban de personas decentes y patriotas. Desde las alturas del Poder se simulaban atentados e inventaban complots para justificar las más indignas represalias... Hasta que en una mañana alegre y dominical de julio, entre un claro sonar de cornetas militares y un fogoso vibrar de himnos juveniles, nuestro Ejército y nuestras Milicias se lanzaron a la calle, y los tiranuelos locales que detentaban el Poder fueron a dar, con sus consignas de Moscú y su jerigonza de la Generalidad, a su legítimo destino, que era la cárcel, donde tuvimos la caballeridad de alojarles en las mismas celdas que habían ocupado, dignificándolas, nuestros camaradas y directores del Movimiento Nacional.

Pocos días después empezaba el bombardeo aéreo de Mallorca. Los que hasta entonces se habían llamado "nuestros hermanos de Cataluña" dirigían la empresa. Un Consejero de la Generalidad llegó a volar sobre la isla, muy ufano de su heroísmo y a más de tres mil metros de altura, prudentemente alejado de nuestras ametralladoras. Carecíamos de cañones antiaéreos y de aviones de caza. Con todo, nuestros tiradores, legítimos descendientes de los honderos baleares, lograron derribar algunos de los aviones piratas. El furor de nuestros hermanos llegó a su paroxismo. — "Mallorca será roja o será aplastada" — aulló, frenético, un intelectual catalán. — "Hermanos de Mallorca" — escribía un anormal desde cierto periódico barcelonés — juzgad de nuestro dolor al tener que exterminaros—. Y un capitán resentido, traidor a la Patria y al Ejército, organizó la conquista de Mallorca, bajo los auspicios de la Generalidad catalana.

Pero Mallorca no se resignaba a ser roja ni a ser aplastada. Nuestros soldados y milicianos resistieron la acometida de un enemigo que contaba con el dominio absoluto del mar y del aire. Durante muchos días volaron constantemente sobre nuestras guerrillas los aviones piratas... Después... algo sabéis ya de lo que pasó... Mallorca no quería ser roja ni ser aplastada. Sabía que vosotros, hermanos de la Península, sufríais también y luchabais por la misma causa de la hispanidad. Mallorca no quiso angustiarse con sus demandas de auxilio. Y pensando en vosotros antes que en sí misma organizó su defensa.

De Oriente, junto con la luz, llegaron los pájaros de la victoria. El Capitán resentido y traidor que dirigía el ataque hubo de huir de nuestras costas abandonando hombres, botín y un resto de dignidad profesional, superviviente de cuando militaba entre sus camaradas del Ejército. ¡Que hermosas jornadas fueron aquéllas! Ejército, Falange y Milicias se lanzaron hacia el enemigo. Fué inútil que los más potentes barcos de la escuadra pirata trataran de impedir el avance. Dios había puesto temple de acero en el ánimo de nuestros combatientes. ¡Por esto resistieron al acero de unos cañones manejados por quienes tenían solamente temple de pistoleros!

¡Qué hermosas jornadas fueron aquéllas! Toda Mallorca se engalanó con los colores españoles. En pocos días habíamos rescatada nuestra tierra y nuestra bandera. Cumplíase la profecía: del frente de combate "volverán banderas victoriosas" para inclinarse ante el altar de Jesucristo. Era al amanecer de un claro día español que empezaba a apuntar por Oriente...

Otro amanecer dominical señaló la liberación de Ibiza, nuestra hermana cautiva del archipiélago balear. Si esa bandera de la Generalidad no fuera ya en sí símbolo de todas las vergüenzas, con su estrella solitaria y rencorosa ¡qué vergüenza sería para ella el haber presidido los horrores que las chusmas de Bayo desencadenaron en la isla mártir e indefensa! Sabed, españoles, que, antes de huir vergonzosamente, los pistoleros de Bayo exterminaron a 150 presos encerrados en una habitación del castillo, ametrallándoles desde las ventanas y rematando a los supervivientes con granadas de mano. No hubo robo que no se cometiera ni violación ni atropello que no se perpetrara. Sobre Ibiza deberá ondear eterna mente nuestra bandera bicolor a media asta, guardando así un luto indefinido, no ya a los muertos, sino por los matadores, que al cometer sus villanías dejaron de pertenecer a España y a la comunidad humana.

Nuestros legionarios, falangistas y aviadores, al libertar a Ibiza, han hecho algo más que rescatar unas tierras para España: las han incorporado nuevamente al concepto milenar de nuestra civilización occidental y cristiana. De ello nos sentimos orgullosos en nuestra triple condición de españoles europeos y cristianos.

Españoles de la Península: Sabed que Mallorca, temporalmente separada de vosotros, nunca había sido tan española como ahora. Todo cuanto hemos checho e improvisado ha sido pensando en España, antes que nosotros mismos. Tenemos aviones y elementos de defensa. Hemos constituido un Ejército eficiente con el que rivalizan en entusiasmo y se hermanan en bravura, Falange y

Milicias Ciudadanas. Todo ello es vuestro, de España. Ya nuestro Rey, Jaime I el Conquistador — cuyo nombre han profanado, sólo con pronunciarlo, tantos separatistas — supo rescatar las tierras murcianas del poder de los sarracenos para devolvérselas a Castilla, en aras de una hispanidad que nunca más volverá a sufrir eclipses en la historia del Mundo.

Esto hemos hecho, España. Tú eres madre, y por serlo amas igualmente a todos tus hijos, y te alegras de sus éxitos, y sufres con sus dolores. Para que te alegres con nosotros, y rías con nuestra alegría, y llores por nuestros muertos, para eso hemos venido a contártelo. Esto hemos hecho, España. Y de la magnitud de lo hecho y de la sinceridad de lo ofrecido, podrás deducir, madre nuestra, lo que Mallorca está dispuesta a seguir haciendo por tí y por sus hermanos.

Llegada del vapor italiano "Sicilia" Conducía viajeros que huyen de las poblaciones que están en poder de los rojos. — En Palma desembarcaron algunos procedentes de Ibiza, entre ellos el Prior del Monasterio de Lluch

Ayer llegó a Palma, fondeando en la bahía, el vapor italiano "Sicilia", de gran porte.

Estuvo enseguida a bordo el vicecónsul de Italia señor Facchi, quien luego acompañó al capitán del barco en su visita a las autoridades.

El "Sicilia" procedía del puerto de Barcelona, donde recogió a buen número de personas, súbditos extranjeros especialmente, que huían de la Ciudad Condal ante el vandalismo que allí impera.

Entre los que lograron huir y ayer pasó por Palma en el "Sicilia" figura el jefe de los "requetés" catalanes, señor Planás, quien, perseguido de cerca, por los anarco-sindicalistas, pudo huir por un tejado y ponerse en lugar seguro hasta que logró embarcar en dicho buque.

También el "Sicilia" visitó Valencia y Alicante, en cuyos puertos embarcó a otras personas que huían igualmente de los horrores de los rojos. Igualmente visitó Ibiza, donde embarcaron el secretario intérprete de Sanidad marítima, don Antonio Roig, acompañado de su familia; su señora esposa se encuentra algo enferma. También embarcó en el "Sicilia" el médico de San Antonio Abad, señor Pedrero. Este y el señor Roig y su familia desembarcaron en Palma.

También desembarcó aquí, procedente de Ibiza, el Prior del Monasterio de Lluch, Rdo. P. Rafael Juan Escandell, SS. CC., que se hallaba en la vecina

En muchos meses no faltarán en Mallorca alimentos ni zapatos

No se acabará tampoco el tabaco

Se viene preguntando la gente si, de prolongarse, por algún tiempo, la actual situación, que impide la traída de la Península, de donde acostumbrábamos recibirlos, de géneros y de artículos alimenticios, tendría Mallorca dificultades para atender a su subsistencia.

A esta pregunta podemos contestar, terminantemente, con las siguientes palabras: Es tanta la vitalidad de Mallorca, son tantos y tan variados los productos agrícolas, avícolas y ganaderos de su producción, que nuestra isla puede, por sí sola, atender a su subsistencia durante muchos meses.

Aún quedan existencias — y llevamos ya más de dos meses de aislamiento — de harina peninsular, si bien casi todas las existencias han sido requisadas para atender al abastecimiento del Ejército. Pero, cuando estén agotadas esas existencias, nos quedará todavía todo el trigo de la cosecha de este año y parte de la del año anterior, que ya han empezado a moler nuestros molinos harineros.

El abastecimiento de pan de la isla está, pues, bien asegurado para seis o siete meses.

Hay también aún existencias de sémola para la fabricación de pastas finas para sopa. Pero, llegado el caso de agotarse, nos quedará la harina de nuestro trigo para seguir fabricando pastas para sopa, pastas que resulta-

isla durante el tiempo que la han dominado los rojos, pudiendo escapar de la furia de los marxistas gracias a haberse podido refugiar en lugar seguro.

Los restantes pasajeros —eran unos 110, en total —, en su mayoría mujeres, continuaron viaje en el "Sicilia" para Nápoles.

Todos se mostraban altamente agradecidos a Italia, por haber podido abandonar gracias a ella las poblaciones en poder de los rojos donde residían y donde se están cometiendo verdaderas salvajadas, en crímenes, saqueos e incendios de los templos y hasta de edificios particulares.

Los fugitivos llegados quedaron verdaderamente sorprendidos al leer en los números de CORREO DE MALLORCA que les hicimos llegar, las noticias respecto a la verdadera situación de España, que ignoraban por completo, pues en las respectivas poblaciones donde residían no se tenían más noticias que las de los rojos, falsas todas, como han podido comprobar y ver que las fuerzas nacionales ocupan ya cerca de las tres cuartas partes del territorio español.

Como hecho que refleja el sadismo de los rojos, decían que un automóvil ocupado por éstos paseaba por las calles de Valencia llevando sobre sus faroleros sendas cabezas de mujeres asesinadas.

El "Sicilia" volvió a abandonar Palma poco antes de las seis de la tarde, en dirección a Nápoles.

rán menos amarillentas, más morenas que las finas, pero de igual nutrición que éstas.

Se ha agotado el arroz, o está a punto de agotarse, que quedaba de los envíos que nos hacía Valencia. Sin embargo, pronto lo volveremos a tener, de nuestra propia producción, de la Albufera y de los terrenos parcelados de su inmediación, de La Puebla y Muro.

En cambio, tenemos extraordinaria existencia de judías blancas — artículo éste de habitual exportación —, alimento calificado de muy nutritivo y cuyo consumo se recomienda intensamente por las autoridades, que obligan a hoteles, fondas y pensiones a servirlo a sus huéspedes dos días a la semana y que recomiendan con todo interés al pueblo que haga lo mismo.

Hay igualmente importantes existencias de patatas, según afirman las autoridades, quienes, al mismo tiempo, anuncian sanciones para los que las posean y no las lleven al mercado para expendirlas al precio de tasa. Parece que las existencias de dicho tubérculo, que estos pasados días ha escaseado grandemente en el mercado, son suficientes para atender al abastecimiento de Mallorca hasta la próxima cosecha, ya a punto de comenzar a recolectarse, junto con la de boniatos.

Las existencias de aceite son suficientes para el consumo de la isla por lo menos para tres o cuatro meses. Por tanto, son injustificados los recelos del

público. Por otra parte, tenemos noticias fidedignas de que pronto, Dios mediante, podremos recibir dicho artículo, directa o indirectamente de algún puerto del Sur de la Península.

Además, con un poco de buena voluntad que ponga el vecindario, en muchos casos con un poco de sacrificio, puede el aceite ser sustituido por la manteca de cerdo, artículo éste cuya producción excede en mucho al consumo local.

El azúcar, producto que en su totalidad se ha de importar, ha sido el que ha experimentado antes que ninguno las consecuencias del bloqueo de Mallorca. Hoy podemos ya casi asegurar que no hemos de tardar muchos días en recibir un fuerte alivio de su escasez. Aun cuando no fuera así con los concentrados de algarroba, uva y otro recientemente ensayado, con feliz éxito por su excelente sabor, el de higos, se puede ir tirando y dejar satisfechas las necesidades más parentóricas.

Claro que faltan o faltarán algunos artículos que no son de nuestra producción y que, por cierto, no son indispensables para la vida: bacalao, café, etc., si bien tenemos noticias de que tampoco ha de faltar pronto el café.

País exportador, como es el nuestro, de bueyes, aves y huevos, no nos faltará tampoco la carne en Mallorca, y la volatería y los huevos se consumen ahora en enorme proporción y a precios que hace muchos años no los habíamos visto por lo bajos. Y ya ha empezado la matanza de cerdos, cuyas carnes elaboradas constituyen aquí, en invierno, uno de los principales alimentos de las familias.

La subsistencia de Mallorca, pues, está asegurada para largos meses.

Tampoco faltarán, en mucho tiempo los zapatos, pues las existencias que hay de ellas son grandísimas, ya que esta manufactura se fabrica en la isla con vistas, especialmente, para la exportación, ahora interrumpida.

Igualmente existen muchas importantes partidas de tejidos, catalanes y alconyanos, que se consideran suficientes para atender a las necesidades de la población de Mallorca, aparte de la producción que vayan efectuando nuestras fábricas, que han dado telas en suficiente cantidad para vestir a nuestros soldados, falangistas y milicianos.

Faltarán, en cambio — faltan ya algunas — primeras materias para diferentes industrias. Varias de éstas — las fábricas de calzado, entre otras — se verán obligadas a parar, tal vez por dicho motivo, aunque la Junta de Coordinación económica de esta provincia está constantemente laborando para atenuar las consecuencias que pudiera acarrear la falta de primeras materias, con vistas principalmente a que no aumente considerablemente el paro obrero.

La mentada Junta, pensando en la defensa de nuestra economía, se muestra, en principio, contraria a toda importación del extranjero, para no perjudicar nuestra balanza de cobros y pagos. Sin embargo, habrá, probablemente, que pensar en importar algunos productos — farmacéuticos por ejemplo — y alguna que otra primera materia — siempre lo estrictamente necesario —, pero, antes de hacerlo, se están formando unas estadísticas de las existencias de nuestros productos de acostumbrada exportación al extranjero.

Una vez en posesión de dicha Junta tales estadísticas, se pensará en si es posible y conveniente lograr con algún país el canje de nuestros productos sobrantes con otros — primeras materias, principalmente — cuya posesión nos favorecería.

Solamente en esta forma pudiera lograrse la importación de algún producto o manufactura extranjeros, ya que ello favorecería nuestra economía, pero no ocurriría lo mismo si se trajesen cosas compradas y pagadas en oro, pues esto produciría un déficit en nuestra balanza de pagos que se quiere evi-

dar inmediata noticia del hallazgo a los Alcaldes, Comandantes Militares, Jefes de puesto de la Guardia Civil o Carabineros más próximo.

El explosivo para proceder a su inmediata recogida.

Palma de Mallorca veintidós de septiembre de mil novecientos treinta y seis.

El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumea del Rey

Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHÉ
El general Queipo de Llano comenzó su discurso anunciando que, a partir de mañana, su alocución será a las 10 de la noche, en lugar de a las 10 y media. Para retratar la hora, atendió a indicaciones de distintas personas que me lo pedían; pero, por el contrario, y antes de dar el paso, quise oír personas de alguna edad, que me pidieron la pusiera más temprano, pues se hace muy tarde para esperar.
Es indispensable y hay que seguir a los marxistas en sus mentiras. Parece mentira que esa canalla marxista, habiendo oído tantas tonterías, siga aún escuchando a sus dirigentes y siga todavía en la higuera, creyendo a pie juntillas lo que le dicen. Como veremos más adelante, parece ser que van despertando al fin. Ahora que, si despiertan, puede resultar desagradable para los dirigentes. He de seguir entresacando las noticias oficiales, primero del Ministerio de Marina y después del de la Guerra. Es una cosa muy curiosa ver las noticias oficiales de uno y otro Ministerio, pues si las comparamos, no coinciden en absoluto. Y es que, para mentir, no se ponen de acuerdo, y resulta que lo radiado por el Ministerio de la Guerra disiente casi en absoluto por lo dicho por el de Marina. Según éste, pronto se va a acabar la guerra, porque todos los soldados que tenemos van a desertar, porque no están contentos con el trato que les damos y se quieren ir con los marxistas para que les traten como los han tratado siempre y para llevarles al combate con una partida de pistoleros. Así resulta que un grupo de Guardias civiles ha desertado y se ha incorporado a ellos, procedentes de la provincia de León. En Granada, han sido guardias de asalto, con lo que estoy presa de una gran indignación, porque perteneciendo Granada a las fuerzas de mi mando, no tengo noticias ningunas. Ahora que si es como lo de ayer o antes de ayer, tendré noticia oficial dentro de dos o tres años.

tra el explosivo para proceder a su inmediata recogida.
Al mismo tiempo, corre el rumor de que, en Barcelona, ha sido asesinado el deshonorable Companys. Unos dicen que el señor Companys — hablando mal por lo de señor — se marchó disfrazado a un aeródromo, tomando asiento, como pasajero, en un avión, pero fue reconocido por los anarquistas, que le hicieron bajar del aparato, dieron cuenta al Comité rojo de lo que ocurría y le asesinaron en el mismo campo. Otra versión dice que el señor Companys ha sido simplemente asesinado por los anarquistas. Dicen, por último, de Valladolid, que los anarco-sindicalistas se han juramentado para acabar con todos los dirigentes marxistas que los engañaron, empezando por Azaña, Companys, Martínez Birria, etc. ¡Bien por los anarquistas! Toda la gente de su calaña merece esa muerte. Dice el refrán: "Cria cuervos y te sacarán los ojos". Ellos no han criado cuervos, han criado hienas, y es natural que los devoren. Yo tengo en ello una gran satisfacción, para que veáis si soy bueno y que no deseo que seamos nosotros los encargados de mandarle al último viaje, viaje un poco más largo del que querían emprender con todo el dinero de nuestros bancos y de las casas particulares. El acuerdo de estos anarco-sindicalistas, parece que es consecuencia de la ruptura de la línea de Maqueda, pues ha producido en su ánimo una impresión espantosa. Creía que era un muro infranqueable para nuestras tropas. Como última esperanza, se dice que han construido otra línea de fortificaciones en Santa Cruz de Retamar. Yo creo que estas fortificaciones han sido construidas para que estos desdichados rojos trabajen alguna vez, pues todo este tiempo no han hecho más que pasearse en automóvil, ir al bar, tomar lo que se les antoja, no pagar o pagar con un vale que es un papel mojado, etc. Y todo, para que esta línea de fortificaciones caiga con la misma facilidad que ha caído la anterior. ¡Qué ganas de molestarle tanto! ¡No seáis primos! ¡No trabajéis más, pues estáis expuestos a que os rompan la cabeza... que os la rompemos!

Al mismo tiempo, corre el rumor de que, en Barcelona, ha sido asesinado el deshonorable Companys. Unos dicen que el señor Companys — hablando mal por lo de señor — se marchó disfrazado a un aeródromo, tomando asiento, como pasajero, en un avión, pero fue reconocido por los anarquistas, que le hicieron bajar del aparato, dieron cuenta al Comité rojo de lo que ocurría y le asesinaron en el mismo campo. Otra versión dice que el señor Companys ha sido simplemente asesinado por los anarquistas. Dicen, por último, de Valladolid, que los anarco-sindicalistas se han juramentado para acabar con todos los dirigentes marxistas que los engañaron, empezando por Azaña, Companys, Martínez Birria, etc. ¡Bien por los anarquistas! Toda la gente de su calaña merece esa muerte. Dice el refrán: "Cria cuervos y te sacarán los ojos". Ellos no han criado cuervos, han criado hienas, y es natural que los devoren. Yo tengo en ello una gran satisfacción, para que veáis si soy bueno y que no deseo que seamos nosotros los encargados de mandarle al último viaje, viaje un poco más largo del que querían emprender con todo el dinero de nuestros bancos y de las casas particulares. El acuerdo de estos anarco-sindicalistas, parece que es consecuencia de la ruptura de la línea de Maqueda, pues ha producido en su ánimo una impresión espantosa. Creía que era un muro infranqueable para nuestras tropas. Como última esperanza, se dice que han construido otra línea de fortificaciones en Santa Cruz de Retamar. Yo creo que estas fortificaciones han sido construidas para que estos desdichados rojos trabajen alguna vez, pues todo este tiempo no han hecho más que pasearse en automóvil, ir al bar, tomar lo que se les antoja, no pagar o pagar con un vale que es un papel mojado, etc. Y todo, para que esta línea de fortificaciones caiga con la misma facilidad que ha caído la anterior. ¡Qué ganas de molestarle tanto! ¡No seáis primos! ¡No trabajéis más, pues estáis expuestos a que os rompan la cabeza... que os la rompemos!

patriotismo, han de seguir ayudando a la Patria todo lo que les sea posible.
Con esto, doy por terminada la char-

la de esta noche, y queda de Vdes. atto. servidor que les besa la mano... Gonzalo Queipo de Llano.
Hasta el término, 5 pesetas por id.
Cuarta Zona. — Son Espanyol, 4 pesetas por inspección; Son Sardina, 3 pesetas por id., y Sa Garriga, hasta el final del término, 5 ptas. por id., incluyendo la parte izquierda de la Carretera de Sóller.
Quinta Zona. — Comprende la parte derecha de la Carretera de Sóller, Indioteria, Son Nicolau y la parte del Vivero situada en la parte izquierda de la carretera de Inca, 3 pesetas; hasta final de término, 5 pesetas.
Séptima Zona. — Parte derecha de la yendo la parte izquierda de la Carretera de Manacor y Carretera de Sineu, hasta final del término, 4 ptas. por inspección.
(OEn el núcleo del suburbio y a partir del kilómetro primero de dicho núcleo, 5 ptas. por id.)
Séptima Zona. — Parte derecha de la carretera de Manacor en su parte izquierda de la de Lluchmayor, 4 pesetas por inspección.
Extremos, 5 pesetas por id.
Octava Zona. — Rotlet, Molinar, hasta el kilómetro del núcleo, 2 ptas. por inspección.
Fuera del kilómetro anotado, 3 pesetas.
Aranjasa, 5 ptas. por id.
Sexta. Estando prohibida la matanza particular, o sea toda la que se efectúe fuera del Maadero Municipal de esta ciudad, sin cumplir los requisitos que se acaban de exponer, respecto al importante servicio sanitario de Inspección, los contraventores serán castigados con el decomiso total de carnes y despojos de las reses sacrificadas y no reconocidas.
Palma, 21 septiembre de 1936. — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

De la Alcaldía

OBSEQUIO
El señor Zaforteza, agradece a don Bartolomé Vaquer, dueño de la Bodega Balear, de la calle de Santa Eulalia, el no haber querido cobrar los licores que para obsequio de la guardia urbana, con motivo de su fiesta onomástica, había ordenado adquirir de dicha bodega.
LA SUBIDA DE PRECIOS
Una vez más advierte el Alcalde a los comerciantes que tratan de elevar los precios que, según la Junta de Abastos éstos han de ser los mismos que regían antes del Movimiento, y anunció que será inexorable y aplicará el máximo de multa a cuantos contravinieren las órdenes de dicha Junta.
DONATIVOS PARA LAS COCINAS ECONOMICAS
Ha estado en la Alcaldía el Teniente de Artillería don Pedro Sansó Riera, encargado de la fabricación de proyectiles, haciendo entrega de la cantidad de 657.90 pesetas, importe de un día de haber de los obreros que han cedido a favor de las Cocinas económicas que tiene instaladas este Ayuntamiento.
El señor Zaforteza Musoles no sabe como agradecer este hermosísimo gesto tenido por dichos obreros, que tanto los enaltece, ya que con ello demuestran que el espíritu de la verdadera caridad cristiana no ha muerto aún en ellos, como lo demuestra el hecho de acudir en auxilio de sus compañeros que, por una u otra circunstancia, se ven privados de ganarse un jornal con que atender a sus necesidades.
D. Andrés Bordoy ha hecho entrega

de la cantidad de 282'80 pesetas, importe del beneficio obtenido en una función de cine que, en favor de las Cocinas económicas, dió el pasado domingo, día 20, en el Cine Victoria de Santa Catalina.
El señor Alcalde no sólo agradece vivamente este donativo, sino que también estima la gentileza que tuvo al dar una sesión de cine para solaz de los concurrentes a la Cocina de Santa Catalina, corriendo todos los gastos de su cuenta.
UN RASGO DE LOS ARTILLEROS
Los soldados de Artillería de esta plaza han tenido un rasgo simpático y caritativo: han ofrecido al Alcalde, con el fin de coadyuvar a la obra benéfica de las Cocinas económicas, ahorrando diariamente, comiendo los mendrugos que dejan los demás a fin de que quede la mayor cantidad posible, una buena partida del pan que se les destina y que ponen a disposición de nuestra primera Autoridad Municipal, para dicho fin.
El señor Zaforteza Musoles, verdaderamente conmovido ante el caritativo rasgo de los soldados de Artillería, que tanto dice en favor de ellos y tan claro expresa sus elevados sentimientos, lo ha agradecido con las más efusivas frases.
VISITA
Ayer mañana estuvo en la Alcaldía, en visita oficial, el comandante del torpedero francés "La Railluse", surto en aguas de nuestra bahía.
Le acompañaba en su visita el señor Cónsul francés.

En Palma

Del Gobierno Civil
Al recibir ayer el señor Gobernador a los periodistas, nos manifestó que reinaba en toda la isla absoluta tranquilidad, añadiéndonos que no tenía noticias que comunicar a la Prensa. Nos habló de algunos anónimos que ha venido recibiendo desde que ocupó el cargo; dijo que ni siquiera los ha leído como tampoco leerá los que en lo sucesivo pueda recibir. Y añadió que si quieren hacerle denuncias, que se hagan, pero firmándolas; él las comprará y si la firma es solvente y se comprueban, se puede tener la absoluta seguridad de que el infractor será castigado.
En representación de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, han cumplimentado al Sr. Gobernador Civil los miembros de dicha Junta Sres. don Miguel Rosselló Alemany y don José Quinones Veñy.
De Falange Española de las J.O.N.S.
Donativos para los soldados
Día 11. — Los Angeles, seis tubos de pasta dentífrica.
Día 12. — Bernardo Roca, médico, una caja de tabaco.
Del jefe de Capdepera, 19 pastillas de jabón y 22 calzoncillos.
Isabel Socías, tres pijamas.
Un donativo, 7 tohallas y 15 pañuelos.
Jaime Capó Pizá, un par de muletillas.
Francisco Terrasa Arbós, 4 calzoncillos, tercera entrega.
Día 14. — Gaspar Aguiló, una caja llena de cigarrillos.
Antonia Vidal Roca, una docena de tohallas cinco docenas de calcetines y

cinco docenas de pañuelos de señora, Rosa Grau de Vidal, 45 cajetillas de tabaco.
Teresa Caldentey, 10 pañuelos, un par de calcetines y 2 tohallas.
Un donativo de Santanyí, dos trajes de soldado y dos bastones.
Día 15. — Falange Femenina de Porreres, 30 calzoncillos.
Día 16. — Falange de María de la Salud, 7 calzoncillos y 4 pijamas.
Falange Femenina de Sancellas, 13 calzoncillos.
Ca Na María de's Cego, 12 camisetas.
Mercedes Panadés, 8 paquetes de lana.
Mercedaria "Los Angeles", seis pares de agujas.
Ana Bonnin, un paquete de lana.
Del Aguila, 3 jerseys.
Funeral
El próximo viernes, día 25 del mes en curso, a las once, en el convento de N.ª. Adoratrices (Son Armadams) se cantará solemne funeral en sufragio de las almas de los que dieron su vida por España católica, víctimas del odio marxista.
¡Han muerto por la Patria, vivirán eternamente!!
La devota persona que ha organizado el acto y la Comunidad invitan a todos los buenos patriotas.
Asociación de profesionales de Banca en la Prov. de Baleares
Palma de Mallorca
De orden del señor Presidente y de conformidad con el artículo 24 de los Estatutos de la Asociación, se convoca a Junta General Extraordinaria, que tendrá lugar el próximo viernes día 25 del corriente, a las siete de la tarde en

